

Análisis filológico del vocabulario bautismal en el *De Sacramentis* de san Ambrosio

JOSÉ MANUEL JIMÉNEZ DE LAGO

INTRODUCCIÓN

En una noble y distinguida familia Romana nació, probablemente hacia el 339, Ambrosio en Tréveris. En esta ciudad, su padre, prefecto del Pretorio de las Galias, era un hombre muy religioso, convertido al cristianismo en tiempo de persecución. Cuando Ambrosio contaba 14 años muere su padre, y él vuelve con su madre y sus hermanos a Roma, donde recibió una esmerada educación literaria y jurídica. Hombre íntegro y bien preparado, se ganó pronto la confianza del emperador Valentiniano I, y ocupó puestos relevantes en el imperio. Hacia el 370 recibe el nombramiento de Gobernador de las provincias de Liguria y Emilia, con residencia en Milán.

A la muerte del obispo Auxencio, de ideas arrianas, y de san Dionisio, obispo legítimo de Milán que estaba desterrado, estallan las luchas entre arrianos y católicos; el santo intenta mediar como gobernador y es aclamado por ambas partes como obispo. Aunque su familia era muy religiosa, él aún era catecúmeno, y en una semana fue bautizado, ordenado sacerdote y consagrado obispo el día 7 de diciembre del 374.

Alcanzó una fama notable por su caridad y rigurosa penitencia. Tuvo gran influencia tanto política como religiosa en la sociedad de su tiempo. Mantuvo una estrecha relación con otros tres emperadores: Graciano, Valentiniano II y Teodosio; a este último en dos ocasiones